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Каким образом будут поощрять 
добровольцев за их работу и почему 
они незаменимые помощники в 
поиске пропавших жителей Ал-
тайского края, обсудили на днях 
в региональном правительстве.

2018 год в стране объявлен Годом добро-
вольца. В Алтайском крае этой теме уделя-
ется особое внимание. В ряды волонтеров 
записывается не только молодежь, но и 
люди с большим жизненным опытом. Они 
делают колоссальную работу: ищут людей, 
помогают пристроить бездомных животных, 
заботятся о пожилых людях, ветеранах Ве-
ликой Отечественной войны. Школьники 

и студенты организуют в районах и городах 
нашего региона социальные акции, помогают 
проводить масштабные события, а еще они 
достойно представляют Алтай на всерос-
сийских патриотических мероприятиях.

– С января по июль в регионе успешно про-
ведены 44 мероприятия из 95 заявленных, 
посвященных Году добровольца. Работа в 
данном направлении продолжается. Прави-
тельство региона оказывает поддержку не-
коммерческим организациям в виде грантов 
и субсидий. Ни одно крупное мероприятие 
не обходится без волонтеров. Так, 20 наших 
земляков, в том числе серебряного возраста, 
участвовали в чемпионате мира по футбо-
лу-2018. Во время паводка наши добровольцы 

трудились в Тальменском, Петропавловском 
районах и поселке Затон, – подчеркнул вре-
менно исполняющий обязанности замести-
теля председателя Правительства Алтайского 
края Андрей Щукин.

На предыдущем заседании организацион-
ного комитета был сформирован координаци-
онный совет по вопросам развития доброволь-
чества в Алтайском крае. В его состав вошли 
представители волонтерских объединений, 
городского Молодежного парламента, школ и 
вузов. 31 июля активисты вновь собрались в 
здании правительства края для обсуждения 
важных вопросов.

Перед присутствующими выступила 
начальник сектора молодежных проектов 
отдела молодежной политики и жилищных 
программ управления спорта и молодежной 
политики Алтайского края Валентина Байбо-
родова. Она рассказала, как в крае планируют 
поддерживать волонтеров:

– На второе полугодие перед нами стоит 
важная задача – разработать и утвердить 
меры нематериального поощрения граждан 
за участие в добровольческой деятельности. 
Общественная палата России совместно с 
Всероссийским центром изучения обще-
ственного мнения провела социологическое 
исследование, касающееся поощрения за 
волонтерский труд. Выяснилось, в деятель-
ность вовлечено 15% жителей нашей страны, 
50% также готовы стать добровольцами. В 
итоге были разработаны методические ре-
комендации для поддержки неравнодушных 
граждан, что позволит укрепить корпоратив-
ную культуру движения и повысить уровень 
мотивации к безвозмездной работе.

(Окончание на 3 стр.)

На Алтае продолжается 
уборка льна-долгунца.

По словам генерального дирек-
тора Бийской льняной компании 
Льва Каленова, уже убрано 650 
гектаров этой культуры на полях 
в Целинном районе, только-толь-
ко началась уборка на поле в 1250 
гектаров у села Вершинино в Тро-
ицком районе.

– Этот год, как и год прошедший, 
выдался для нас достаточно тяже-
лым, – рассказывает Лев Каленов. – В 
прошлом году 18 мая неожиданно 
ударил мороз до минус 9 градусов, 
от которого пострадали посевы льна 
на 700 гектарах, и их пришлось пе-
ресевать, а уборка попала под дождь. 
Нынешней весной из-за дождей мы 
очень долго не могли начать посев-
ную и часть семян, поскольку ждать 

уже было нельзя, сеяли попросту 
в грязь. Обычно мы заканчивали 
посевную 5 – 6 мая, в нынешнем 
году последнее поле засеяли 27 мая.

Сейчас приступили к уборке, 
но поскольку лен – самая трудная 
сельхозкультура, убирается она 
очень медленно, в три приема: 
первый – надо вытеребить ее, ког-
да достигнет нужной зрелости, 
потом идет вылежка ее на поле до 

созревания льняного волокна. Чем 
длиннее световой день, чем теплее 
среднесуточная температура, тем 
оно проходит быстрее. После этого 
все надо запрессовать и вывезти.

Журналисты «АП» приехали на 
льняное поле у села Вершинино, 
когда только спал туман,  и боль-
шинство уборочной техники сто-
яло еще на кромке поля, однако 
без дела никто из механизаторов 
и ремонтников не сидел – устраняли 
неполадки в технике, возникшие 
в предыдущий день. Пока не спала 
роса, убирать без того полегший под 
дождями лен попросту невозможно. 
Тугие и крепкие, под стать прово-
локе стебли забивают теребилки, 
и уже вышедшие в поле машины 
то и дело останавливаются, порой 

через 100 – 200 метров после начала 
движения. Механизатор выбира-
ется из маленькой кабинки, очи-
щает рабочую часть машины – и 
вновь вперед. Шаг за шагом, гектар 
за гектаром. Постепенно машин в 
поле становилось все больше, темп 
работы наращивался.

На уборке льна задействованы 
четыре французские самоходные 
машины-теребилки, которые без вся-
кого преувеличения можно назвать 
старушками. В работе они уже более 
50 лет, но хоть и совсем маленькие на 
вид по сравнению с зерноуборочны-
ми комбайнами и нередко требуют 
ремонта, с поставленными задачами 
справляются успешно.

(Окончание на 2 стр.)
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

 

в последующие двое суток в крае
3 августа Ветер юго-восточный, 3-8 м/сек.,

с усилением до 14 м/сек., ночью – 
дождь, гроза, днем – без осадков.

4 августа Ветер южный, 3-8 м/сек.,
порывы до 14 м/сек., переменная 
облачность, без осадков.

Ветер северный, 6-11 м/сек.,
порывы до 15 м/сек., дождь,

возможна гроза.

+9о +14о 

ночь

+22о +27о
день

+21о +26о +21о +23о

+21о +26о

день +7о +12о

ночь

Храним традиции. Шагаем в будущее

Краевая массовая газета

Издается 
с 12 августа
1917 года

Нас 
читают 
100 лет

www.ap22.ru

  ЦИФРА .

Сегодня праздник по 
народному календарю, 
известный очень мно-
гим, – Ильин день.

Пророк Илья относился к 
священным персонам, особо почитавшимся на 
Руси. Реальный исторический персонаж жил в 
IX веке до нашей эры в Израильском царстве.

В народе он получил красивое прозвище Илья 
Громовержец, так как считается, что вознесся 
на небо живым, причем на огненной колеснице 
с огненными лошадьми.

В этот день обязательно шел дождь, воду 
считали целебной и полезной, собирали, что-
бы лечиться от сглаза. После праздника Ильи 
считалось, что нельзя купаться в водоемах.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
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С этой даты в регионе реализуется мас-

штабный пилотный проект «Электронный 
листок нетрудоспособности».

Юбилейный электронный больничный 
получила пациентка барнаульской больницы 
№ 8. Лидерами по выдаче являются Рубцов-
ская городская больница № 2, Славгородская 
ЦРБ и Тальменская ЦРБ.

Всего с начала реализации проекта уча-
стие в обработке ЭЛН приняло около 1000 
страхователей. 

Поторопись, «француженка»! 

Теперь – не купаться?
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  ГОД ДОБРОВОЛЬЦА .

  ГЛАВНОЕ .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Сельхозтехнику проверят
В регионе начался технический осмотр зерноубороч-

ных, кормоуборочных комбайнов и других самоходных 
сельскохозяйственных машин. Итоги будут подведены 
до 20 августа.

Как пояснили в Государственной инспекции края, основ-
ной целью техосмотров является контроль за соблюдением 
обязательных требований безопасности при эксплуатации 
сельскохозяйственных машин.

Поскольку уборочные работы проводятся в сезон высокой 
пожарной опасности, особое внимание инспекторы уделяют 
наличию средств пожаротушения, искрогасителей и исправ-
ности электропроводки.

А что в школьный рюкзак?
1 августа в Барнауле стартовала ежегодная благотвори-

тельная акция «Соберем детей в школу». Принять участие 
в ней призывают местных жителей, руководителей пред-
приятий и индивидуальных предпринимателей.

Цель мероприятия – помочь семьям, находящимся в трудной 
жизненной ситуации, подготовить детей к школе.

Как сообщает городская администрация, в каждом районе 
организован пункт приема благотворительной помощи. Они 
располагаются в филиалах Комплексного центра социального 
обслуживания населения города.

Пункты приема работают с понедельника по пятницу с 9.00 до 
17.00. Можно передать как новые, так и бывшие в употреблении 
одежду, обувь, книги и учебники.

Деньги или лекарства
В пятницу, 3 августа, в Алтайском крае будет работать 

«прямая линия» по выбору граждан социального пакета 
в части лекарственного обеспечения на 2019 год. Задать 
интересующие вопросы можно по телефону (3852) 62-33-37.

Звонки принимаются с 16.00 до 17.00. Консультации дадут 
специалисты регионального Минздрава. Так, например, они 
расскажут о преимуществах соцпакета, процедуре отказа или 
возобновлении предоставления медицинской части набора 
социальных услуг.

Напомним, набор социальных услуг для льготников включает 
в себя три части: лекарственное обеспечение, санаторно-курорт-
ное лечение и оплату проезда в определенных видах транспорта. 
Льготнику предоставляется право выбора: воспользоваться 
или отказаться от этих услуг, уведомив до 1 октября 2018 года 
о своем решении социальные службы.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Пошлина вырастет
С 3 августа увеличивается госпошлина за оформление 

заграничного паспорта нового поколения.
В ГУ МВД РФ по Алтайскому краю рассказали, что теперь 

за изготовление биометрических документов с применением 
электронного чипа совершеннолетним нужно будет заплатить 
5 тысяч рублей. Тем, кто не достиг 14-летнего возраста, паспорт 
сделают за 2,5 тысячи рублей. А вот госпошлина на загранпаспорт 
старого образца осталась прежней – 2 тысячи рублей. Правда, 
действует он только пять лет.

Дешевле оформить документы через портал Госуслуги. Подав 
заявление, можно получить скидку в размере 30%.

Мария СТРЫГИНА

Социально востребованные

На волонтеров в крае возлагают большие надежды.

Неблагоприятные дни и часы в августе:
4 (9-12).

Гектар за гектаром.

Механизатор Николай Мишин.

Вынужденный перерыв. Там, где лен цветет...
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Сегодня снова на улицах городов 
и сел края можно встретить 
крепких парней в тельняшках и 
голубых беретах. Это десанту-
ра отмечает свой праздник. А 
о том, как живет алтайская 
краевая организация ВДВ «Союз 
десантников России», рассказы-
вает председатель правления 
Сергей Сошников.

– Сергей Геннадьевич, с декабря 2015 
года вы возглавляете региональное 
отделение Союза десантников Рос-
сии. Как обычно организация празд-
нует День ВДВ?

– На площади Ветеранов устраиваем 
митинг. Потом возлагаем цветы. Затем 
минута молчания. Награждаем тех ребят, 
кто активно работает в организации. 
Всегда к нам приходит много гостей, 
чтобы поздравить ветеранов-десант-
ников: руководство исполнительной и 
законодательной власти края, крайвоен-
комата, федеральный инспектор и пред-
ставители епархии. В этом году, кстати, 
епископ Рубцовский и Алейский отец 
Роман будет вручать нашей организации 
икону святого Ильи. Как обычно, своё 
мастерство продемонстрируют спецназ 
ЗАТО Сибирский и парашютисты. И 
колонной пойдем на площадь Победы 
к мемориалу Славы. Потом поедем на 
аллею, где проходит панихида по погиб-
шим. Не имеет значения, в каких частях 
они служили. Ведь все они отдали свою 
жизнь за Родину.

– А в будни какой работой зани-
мается краевое отделение Союза 
десантников России?

– Мы являемся структурным под-
разделением Союза десантников Рос-
сии. Его возглавляет легенда войны в 
Афганистане Валерий Александрович 
Востротин. Фильм «9 рота» смотрели? Он 
как раз про наш полк. Наш командир во 
время войны в Афгане всегда заботился 
о солдатах, берег. И теперь он ставит 
задачи и спрашивает строго. Каждый 
год мне выдается удостоверение, что 
я законно занимаю пост председателя 

правления. И отвечаю за все, что про-
исходит в организации.

Работы у нас много. Одна из самых 
главных задач – патриотическое воспи-
тание. Работаем с военно-патриотически-
ми клубами,  «Юнармией». Например, 
чтобы поддержать интерес и развить 
навыки у ребят, занимающихся в ВПК 
десантного профиля, командующий 
ВДВ выделил нам парашюты. С ними 
прыгали десантники, а теперь срок ис-
пользования вышел. Но как учебное 
пособие эти парашюты могут послу-
жить. В крае мы уже четыре ВПК ими 
обеспечили.

Скоро из Москвы придет еще четы-
ре комплекта. Туда входят основной и 
запасной парашюты, инструменты для 
использования. У меня вот сумка с та-
ким набором лежит готовая. Ребята из 
Камня-на-Оби приедут, отдадим им для 
военно-патриотического клуба, который 
работает в этом городе..

Чем можем, помогаем ВПК. И они 
отзываются, участвуют в наших меро-
приятиях.

Обязательно уделяем внимание ве-
теранам войн, их семьям, когда они в 
чем-то нуждаются. В последнее время 
Союз десантников, «Боевое братство», 
Союз ветеранов Афганистана совместно 
работают в этом направлении. Хоро-
шо, что сейчас правительство обратило 
внимание на ветеранов горячих точек. 

Выделяются средства для них и чле-
нов их семей на санаторно-курортное 
лечение. Мы второй год ребят туда от-
правляем. Съездили три семьи, сейчас 
еще готовятся.

У нас, кстати, состоят в организации 
не только десантники, но и те, кто слу-
жил в других войсках. Например, офи-
церы из ЗАТО Сибирский тоже входят в 
Союз десантников. Они помогают нам.

Есть десантники, кто занимается биз-
несом, тоже материально очень хорошо 
нас поддерживают. Например, Владимир 
Мидонов, который успешно работает в 
сфере страхования.

Сейчас десантники планируют от-
крывать общественные организации 
в Камне-на-Оби, Славгороде. Рубцовск 
тоже думает.

– Вообще, Воздушно-десантные 
войска считаются элитными, многие 
мальчишки мечтают там оказать-
ся. А как вы сами туда попали?

– Конечно, это самые мобильные вой-
ска. Действительно элита. Я сам мечтал 
с юности попасть туда и все для этого 
делал. Еще до армии стал серьезно за-
ниматься, прыгал с парашютом. В мае 
1979 года призвали на службу. И попал 
я в Фергану. А через несколько месяцев 
отправили в Кабул… И я служил с 1979 
по 1981 год в 345-м гвардейском отдель-
ном парашютно-десантном полку.

Когда уходил в Афганистан, кстати, 
наш полк на 90 процентов состоял из 
моих земляков. Особого военного опыта 
ни у кого не имелось, иногда было страш-
но. Ведь не страшно на войне только 
глупцу. Постепенно это чувство, конеч-
но, притупляется, но никуда не уходит. 
А ты просто делаешь свою работу…

А служба в десанте далеко не легкая. 
Говорят про нее: три минуты в воздухе 
– орел, остальное время – лошадь. Вся 
амуниция весит более 60 килограммов, 
а марш-броски могут исчисляться де-
сятками километров. Так что нужно 
быть тренированным.

…Сейчас однополчане стали уходить 
из жизни. Очень часто из-за болезней 
сердца, старых ран. Мы проводим суб-
ботники на кладбище. У многих пацанов 
уже нет ни отцов, ни матерей. Поэтому 
за могилами некому смотреть. Сами 
ремонтируем, моем, красим. Не бросаем 
своих ребят.

И есть еще много планов. Например, 
очень хочется все-таки установить в Бар-
науле памятник Василию Маргелову, 
основателю ВДВ. А радует больше всего 
то, что мы, десантура, и спустя годы по-
могаем друг другу, дружим. И я думаю, 
это не изменится никогда. Это наш образ 
жизни и состояние души. Я поздравляю 
всех десантников с праздником.

Беседовала 
Тамара ЛОГИНОВА

  АГРОТЕХНОЛОГИИ .   НОВОСТИ .

  ДАТА .

28 июля на заседании 
Совета Федерации был 
одобрен закон «Об орга-
нической продукции и о 
внесении изменений в 
отдельные законода-
тельные акты Россий-
ской Федерации», одним 
из инициаторов которо-
го был сенатор от Ал-
тайского края Сергей 
Белоусов.

Идею развития в России 
органического сельского хо-
зяйства Сергей Белоусов ак-
тивно продвигал с 2014 года, 
и за это время, как отмечает 
сенатор, к нему не единожды 
обращались производители 
высококачественной продук-
ции, готовые пройти серти-
фикацию по требованиям 
органических стандартов. 
Однако отсутствие соответ-
ствующего закона не стимули-
ровало аграриев развиваться 
в этом направлении. Тянуть 
же с его принятием сегодня 
в сложной для нашей страны 
международной обстановке 
было просто непозволительно. 
Ведь в органическом сельском 
хозяйстве производственные 
процессы не зависят от поста-
вок удобрений, пестицидов, 
гербицидов, антибиотиков, 
гормонов роста. Оно меньше 
обычного сельхозпроизводства 
зависит от внешних экономи-
ческих факторов.

По словам алтайского сена-
тора,  принятию нового закона 
предшествовало множество 
дискуссий, «круглых столов» 
с привлечением международ-
ных экспертов, проходивших 
в том числе и в регионах. Тща-
тельно изучался опыт передо-
вых европейских стран.

Во время рассмотрения про-
екта этого закона в профиль-
ном Комитете Совета Федера-
ции сенаторами были сделаны 
существенные замечания по 
ряду его положений. В про-
екте, к примеру, допускалось 
применение агрохимикатов, 
пестицидов, стимуляторов 
роста и откорма животных, 
гормональных препаратов, 
что противоречило самой 

идее органического хозяйства, 
а потому сенаторы однознач-
но высказались именно за не-
применение всего вышепере-
численного. Это положение в 
принятом законе было учтено 
в полном объёме.П   

Кроме того, были предложе-
ны меры защиты самого терми-
на «органическая продукция» и 
соответствующего ему графи-
ческого знака. Как результат, 
наносить соответствующую 
маркировку смогут только 
производители, прошедшие 
добровольную сертификацию 
соответствия производства 
органической продукции дей-
ствующим в РФ национальным, 
межгосударственным и между-
народным стандартам.

– По сути, созданы все пред-
посылки для интеграции на-
шего органического сельско-
го хозяйства в современное 
международное сообщество 
производителей органической 
продукции, – говорит Сергей 
Белоусов. – Впереди большая 
работа по внедрению мер эко-
номической поддержки произ-
водителям такой продукции, 
так как закон предусматривает 
эту возможность для прошед-
ших сертификацию аграриев. 
Немалых трудов потребует и 
согласование международных 
стандартов и маркировок в 
России, например, с соответ-

ствующими стандартами ЕС 
и США.

Согласно принятому зако-
ну при производстве органи-
ческой продукции полностью 
запрещено применение хими-
ческих пестицидов и вместе с 
тем разрешается использовать 
биологические средства защи-
ты растений, которые соответ-
ствуют межгосударственному 
стандарту органического произ-
водства. И здесь тоже предстоит 
работа по признанию наших, 
отечественных, биологических 
средств защиты и питания 
растений зарубежными серти-
фикаторами, иначе мы просто 
не сможем их применять при 
производстве органической 
продукции. Этот вопрос не-
обходимо решать срочно.С  

Как считает исполнитель-
ный директор Союза орга-
нического земледелия Яков 

Любоведский, в течение трех 
– пяти лет в России могут быть 
сертифицированы более 
10 000 производителей. А это 
увеличение ВВП более чем на 
250 миллиардов рублей, что 
включает непосредственный 
рост российского рынка на 100 
миллиардов рублей. При таком 
росте органического хозяйства 
затраты на устранение загряз-
нения окружающей среды, вос-
становление почв сократятся в 
целом по стране на 150 милли-
ардов рублей. Примером разви-
тия органического земледелия 
сегодня может служить Китай, 
который благодаря принятым 
недавно в этой сфере законам 
стал серьёзным экспортером 
органической продукции сель-
ского хозяйства в Европу.

«У нас на Алтае есть все ус-
ловия для производства эко-
логически чистой продукции 
из натурального высококаче-
ственного сырья, – полагает 
директор НИИ экономики и 

инновационного развития АПК 
Алтайского государственного 
аграрного университета доктор 
экономических наук Валентина 
Кундиус. – Ситуация сложилась 
почти по старой русской пого-
ворке: не было бы счастья, да 
несчастье помогло. В реформа-
торские 90-е годы количество 
вносимых в пашню минераль-
ных удобрений резко уменьши-

лось, какие-то земельные участ-
ки оказались заброшенными, 
не использовались длительное 
время. Это сказалось на почвен-
ном плодородии, но, с другой 
стороны, стало в некоторой 
степени сдерживающим фак-
тором почвенной деградации 
и экологического дисбаланса 
сельских территорий».

Константин СОМОВ

Органично и продуктивно

  АПК .

– Для меня эта уборка 
девятая и, можно сказать, 
обычная, хоть и свои труд-
ности есть, – улыбается 
работающий на одной из 
«француженок» механизатор 
Николай Мишин. – Маши-
на у меня хоть и достаточно 
старенькая, но хорошая, ра-
ботать можно. Сейчас мы на 
одном участке лен уже вы-
дернули, теперь здесь нача-
ли. Мешают дожди, нужно 
ждать, пока роса спадет, так 
что приходится нажимать. 
Как говорят, у крестьянина 
один день год кормит, так 
это про нас можно вполне 
сказать. Но на зарплату жа-
ловаться не приходится, ра-
ботаем от выработки, так что 
за сезон прилично выходит. 
А потом отпуск, ремонт и так 
до посевной.

На поле работают четыре 
французские «старушки» и 
несколько прицепных, 

произведенных в городе 
Иваново теребилок, кото-
рые частенько приходится 
ремонтировать и отлажи-
вать. Одну из них обслужи-
вает механизатор с немалым 
стажем Василий Уваров.

– Работа везде работа, в ка-
ждой свои трудности есть, 
– невозмутимо говорит он. 
– Теребилка ивановская име-
ет заводские недоработки, 
много в ней недоделок, поэто-
му часто приходится что-то 
подлаживать-отлаживать, но 
ничего, привыкли, справля-
емся. Второй сезон на этой 
технике работаю, так что уже 
малость приспособился. Вес-
на сами знаете какая была, 
поэтому на уборку недели на 
две позже обычного вышли, 
теперь вот нагоняем упущен-
ное. Площади большие, но 
надо успеть, нельзя дать льну 
пропасть.

– На уборке льна у нас 
работает около 60 человек, 
30 единиц техники, – рас-

сказывает Лев Каленов, – и 
работу такую я бы без боль-
шого преувеличения назвал 
каторжной. Бывает, в день 
люди трудятся в поле час с 
небольшим. Дождь – сиди 
на кромке поля жди, роса 
– жди, поломки – устраняй, 
опять время теряй. Но ре-
бята – молодцы, слов нет, 
трудности трудностями, но 
со своим делом справляют-
ся. Производство льна у нас 
в былые годы было, можно 
сказать, потеряно. Посевы 
его и в стране, и в крае со-
кратились до минимума. 
Но сейчас мы понемногу 
прибавляем. Три года назад 
сеяли 1400 гектаров, в ны-
нешнем году убираем уже 
3 тысячи га. Этому способ-
ствовало получение субси-
дий, как федеральных, так 
и краевых, что дает возмож-
ность погасить значитель-
ную часть затрат, необхо-
димых для производства 
льна. А затраты эти очень 
весомые. Мы перерабаты-
ваем полученное сырье в 
льняное волокно, которое 
закупает у нас одна-един-
ственная из оставшихся в 
стране фабрик по произ-
водству льняных тканей 
в Костроме. А произведен-
ные там ткани, насколько 
я знаю, идут потом в Скан-
динавию.

Мне уже звонили с пред-
ложением продавать лен за 
границу. Я категорически 
против. Нам не льняное во-
локно нужно, а ткани льня-
ные. Ведь с одного гектара 
льна можно продать сырья 
примерно на 150 тысяч ру-
блей, а производя ткани,  на 
этом гектаре можно зарабо-
тать миллион.

Константин СОМОВ

Заключённые 
колонии 

приняли крещение
Накануне празднования 1030-летия со дня крещения Руси 

в рубцовской исправительной колонии № 5 сразу 45 человек 
приняли таинство Святого Крещения.

На территории ИК-5 УФСИН РФ по Алтайскому краю уже 
несколько лет действует храм во имя Николая Чудотворца – 
архиепископа Мир Ликийских. Он расположен в жилой зоне, а 
купель смастерили сами заключенные. Они же своими силами 
проводят в храме необходимые ремонтные работы, изготавли-
вают утварь, убранство и пишут иконы.

Таинство совершил иерей Вячеслав Борисов – штатный кли-
рик Рубцовской епархии. Со всеми осужденными, желающи-
ми приобщиться к православной вере, он проводит беседы и 
регулярно рассказывает об основах православия и важности 
соблюдения заповедей, а также необходимости покаяния в 
плохих поступках.

Всего, по информации УФСИН РФ по Алтайскому краю, в 
настоящее время в ИК-5 отбывает наказание около тысячи 
человек.

Мария СТРЫГИНА

Рыба 
попала в реку

В Барнауле провели мероприятие по восстановлению 
биосферы Оби. На протоке Правая Лапа в реку выпустили 
41 тысячу мальков сазана. Это делают каждый год, но на 
этот раз мальки крупнее, чем обычно.

Вес каждого маленького сазана составлял почти 0,5 грамма, 
сообщает официальный сайт краевой столицы.

Специалисты не только занимаются искусственным вос-
производством биологических ресурсов Оби, но и постоянно 
проверяют качество очищенной воды, которую выпускают в 
реку. Для более тщательной очистки стоков модернизируют 
оборудование.

В прошлом году в конце июня в Обь у города выпустили более 
20 тыс. мальков сазана.

Алёна ИВАНОВА

Без купания 
в фонтанах

2 августа в Барнауле пройдут мероприятия, посвященные 
88-й годовщине образования Воздушно-десантных войск 
России. Празднование начнется с торжественного митинга 
на площади Ветеранов, который состоится в 10 часов.

В программе: показательные выступления отряда специаль-
ного назначения военной разведки и спортсменов-парашюти-
стов Алтайского регионального отделения ДОСААФ России. 
Участники мероприятия возложат гирлянду в память павших 
на полях сражений. В память о погибших почетный караул 
даст оружейный залп.

После митинга состоится праздничное шествие. Оно стартует 
в 11.00 и пройдет по маршруту: площадь Ветеранов – проспект 
Ленина – улица Молодежная – проспект Социалистический – 
мемориал Славы (площадь Победы).

Как сообщает официальный сайт Алтайского края, затем 
на Власихинском кладбище состоится панихида с отданием 
почестей воинам, захороненным на аллее Памяти. Завершит 
празднование Дня Воздушно-десантных войск концертно-спор-
тивная программа на пляже «Водный мир».

Светлана ЯКОВЛЕВА

Во власти неба
(Начало на 1 стр.)

Поторопись, 
«француженка»!

СПРАВКА
Закон «Об органической продукции и о внесении измене-
ний в отдельные законодательные акты Российской 
Федерации» будет введен в действие с 1 января 2020 
года. Переходный период в течение 2019 года понадо-
бится производителям органики и для того, чтобы 
пройти новую сертификацию, в том числе уже у новых 
компаний-сертификаторов, которые могут и серти-
фицировать, и вносить информацию в реестр произво-
дителей. В течение 2019 года будет создаваться и сам 
реестр.

Сергей Белоусов: «Принятие 
закона об органической про-
дукции – это начало большого 

пути».

На Алтае есть все условия для производства экологически чистой сельхозпродукции.

Патриотическое воспитание – одно из приоритетных направлений в работе Союза десантников России.

  ПО ФАКТУ .
Бийская льняная компа-

ния – одно из крупнейших 
в стране предприятий по 
производству высококаче-
ственного длинного льно-
волокна для текстильной 
промышленности. В этом 
году компания приобрела 
девять теребилок, пять 
пресс-подборщиков, во-
рошилку (вспушиватель), 
зерносушильную машину. 
Приобретение дополнитель-
ной техники запланирова-
но и на второе полугодие. 
Кроме того, предприятие 
установило дополнитель-
ную мяльно-трепальную 
линию. Новая машина по-

зволит компании увели-
чить объемы переработки 
в 1,5 раза.

На федеральном уров-
не развитие льноводства 
– одно из стратегических 
направлений, поэтому на 
его поддержку выделяют-
ся серьезные средства. В 
этом году алтайские пред-
приятия, выращивающие 
и перерабат ыва ющие 
лен-долг унец, полу чи-
ли почти 75 миллионов 
рублей господдержки в 
рамках погектарных суб-
сидий, а также на техпере-
вооружение производства 
и переработки.
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.ГОД ДОБРОВОЛЬЦА.

.БЕЗОПАСНОСТЬ.

.ОБРАЗОВАНИЕ.

УКАЗ ГУБЕРНАТОРА АЛТАИСКОГО КРАЯ   «З    »Д  В.П.
Наградить медалью «За заслуги перед обще-

ством» за отличие в труде, большой личный вклад 
в развитие культуры и просвещения в Алтайском 
крае Дешевых Виталия Петровича, ветерана от-
расли, г. Барнаул.

Временно исполняющий обязанности 
губернатора Алтайского края 

В.П. ТОМЕНКО.
г. Барнаул
27 июля 2018 года
№ 120

ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ 
АЛТАЙСКОГО КРАЯРЕШЕНИЕ 26  2018  № 42/402-7 . БО   Ц       Б     

В соответствии с пунктом 11 статьи 29 Феде-
рального закона от 12 июня 2002 года № 67-ФЗ «Об 
основных гарантиях избирательных прав и пра-
ва на участие в референдуме граждан Российской 
Федерации», пунктом 7 статьи 36 Кодекса Алтай-
ского края о выборах, референдуме, отзыве от 8 
июля 2003 года № 35-ЗС и на основании личного 
заявления Новикова С.А. Избирательная комис-
сия Алтайского края

РЕШИЛА:
1. Назначить членом Центральной районной 

территориальной избирательной комиссии го-
рода Барнаула с правом решающего голоса Но-
викова Сергея Анатольевича, дата рождения: 30 
сентября 1970 года, образование среднее профес-
сиональное, начальника отдела охраны Филиа-
ла ПАО «Газпром» «Сибирское межрегионально-
го управления охраны ПАО «Газпром» в г. Томске, 
предложенного в состав комиссии собранием из-
бирателей по месту работы.

2. Направить настоящее решение в Централь-
ную районную территориальную избирательную 
комиссию города Барнаула. 

3. Опубликовать настоящее решение в газете 
«Алтайская правда». 

И.Л. АКИМОВА, председатель.
А.Г. ПОНОМАРЕНКО, секретарь.

ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ 
АЛТАЙСКОГО КРАЯРЕШЕНИЕ 26  2018  № 42/403-7. БО  Р         

В соответствии с пунктом 3.1 статьи 22, под-
пунктом «а» пункта 6, пунктом 11 статьи 29 Фе-
дерального закона от 12 июня 2002 года № 67-ФЗ 
«Об основных гарантиях избирательных прав и 
права на участие в референдуме граждан Россий-
ской Федерации», пунктами 2 и 7 статьи 36 Ко-
декса Алтайского края о выборах, референдуме, 
отзыве от 8 июля  2003 года № 35-ЗС и на основа-
нии личных заявлений Качесова А.В. и Ковале-
вой Н.В., решения Бюро Совета Регионального 
отделения Политической партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ в Алтайском крае от 21 июля 2018 
года № 31/01 Избирательная комиссия Алтай-
ского края 

РЕШИЛА:
1. Освободить от обязанностей члена Рубцов-

ской городской территориальной избирательной 
комиссии с правом решающего голоса Качесова 
Андрея Валентиновича.

2. Назначить членом Рубцовской городской 
территориальной избирательной комиссии с пра-
вом решающего голоса Ковалеву Наталью Влади-
мировну, дата рождения: 18 июня 1971 года, об-
разование высшее, пенсионера, предложенную 
в состав комиссии Региональным отделением 
Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в Алтайском крае. 

3. Направить настоящее решение в Рубцов-
скую городскую территориальную избиратель-
ную комиссию. 

4. Опубликовать настоящее решение в газете 
«Алтайская правда». 

И.Л. АКИМОВА, председатель.
А.Г. ПОНОМАРЕНКО, секретарь.

СВЕДЕНИЯ ИЗ ПЕРВОГО 
ФИНАНСОВОГО ОТЧЕТА 

о поступлении и расходовании средств 
избирательного фонда кандидата 

при проведении досрочных выборов 
Губернатора Алтайского края
КРЫЛОВА Андрея Юрьевича

по состоянию на «27» июля 2018 года.
1. Поступило средств в избирательный фонд, 

всего 281 000 (руб.);
2. Возвращено денежных средств из избира-

тельного фонда, всего 0 (руб.);
3. Израсходовано средств, всего 253 034  (руб.);
4. Остаток средств фонда на дату сдачи отче-

та 27 966 (руб.).

СВЕДЕНИЯ ИЗ ПЕРВОГО 
ФИНАНСОВОГО ОТЧЕТА 

о поступлении и расходовании средств 
избирательного фонда кандидата 

при проведении досрочных выборов 
Губернатора Алтайского края 

СЕМЁНОВА Владимира Владиславовича 
по состоянию на «27» июля 2018 года.

1. Поступило средств в избирательный фонд, 
всего 2 094 500 (руб.);

2. Возвращено денежных средств из избира-
тельного фонда, всего 0 (руб.);

3. Израсходовано средств, всего 1 860 064,20 
(руб.);

4. Остаток средств фонда на дату сдачи отче-
та 234 435,80 (руб.).

СВЕДЕНИЯ ИЗ ПЕРВОГО 
ФИНАНСОВОГО ОТЧЕТА 

о поступлении и расходовании средств 
избирательного фонда кандидата 

при проведении досрочных выборов 
Губернатора Алтайского края 

СУСЛОВОЙ Людмилы Алексеевны
по состоянию на «27» июля 2018 года.

1. Поступило средств в избирательный фонд, 
всего 100 000 (руб.);

2. Возвращено денежных средств из избира-
тельного фонда, всего 0 (руб.);

3. Израсходовано средств, всего 85 718,30 (руб.);
4. Остаток средств фонда на дату сдачи отче-

та 14 281,70 (руб.).

СВЕДЕНИЯ ИЗ ПЕРВОГО 
ФИНАНСОВОГО ОТЧЕТА 

о поступлении и расходовании средств 
избирательного фонда кандидата 

при проведении досрочных выборов 
Губернатора Алтайского края 
ТОМЕНКО Виктора Петровича

по состоянию на «26» июля 2018 года.
1. Поступило средств в избирательный фонд, 

всего 20 000 000 (руб.);
2. Возвращено денежных средств из избира-

тельного фонда, всего 0 (руб.);
3. Израсходовано средств, всего 6 539 075,88 

(руб.);
4. Остаток средств фонда на дату сдачи отче-

та 13 460 924,12 (руб.).

В поезде находилось 470 чело-
век. Только чудом в этой аварии 
никто не пострадал. Это дорож-
но-транспортное происшествие 
стало уже седьмым в текущем 
году на железнодорожных пере-
ездах Алтая.

О причинах этой социальной 
проблемы и путях ее решения 
поговорим с заместителем на-
чальника Западно-Сибирской 
железной дороги по Алтайскому 
территориальному управлению 
Евгением Владимировичем Вейде.

– Евгений Владимирович, 
проблема безопасности на 
железнодорожных переездах 
действительно остро стоит 
в нашем регионе?

– Начну с того, что в границах 
Алтайского региона расположено 
247 переездов, большая часть из 
которых оборудована звуковой 
и световой сигнализацией, еще 
на части переездах с большим 
автомобильным трафиком есть 
специальные шлагбаумы и де-
журные работники. Тем не менее 
действительно проблема безо-
пасности на железнодорожных 
переездах остается острой.

За последние 7 лет на переездах 
Алтайского региона допущено 
33 дорожно-транспортных про-
исшествия, в которых погибло 

13 человек. Только в этом году 
по вине водителей произошло 
уже 7 ДТП.

Кроме того ДТП, которое вы 
озвучили чуть выше, у нас по вине 
водителя было еще одно ДТП с 
пассажирским поездом.

6 февраля на регулируемом 
железнодорожном переезде пе-
регона Панкрушиха – Урываево 
произошло также столкновение 
пассажирского поезда № 961 с 
грузовым автомобилем «Газель». 
К счастью, никто не пострадал. 
Все мы уже видели, какие послед-
ствия могут быть, на примере ре-
зонансных аварий в Ростовской, 
Московской, Волгоградской обла-
стях. В них пострадали десятки 
людей.

Нужно понимать, что любое 
ДТП на железнодорожных пере-
ездах чревато самыми тяжелыми 
и трагичными последствиями.

Поэтому крайне важно объ-
единиться для решения этой 
проблемы органам власти, пра-
воохранительным органам, обще-
ственности. Одним железнодорож-
никам эту проблему не решить.

– А в чем причины таких ава-
рий и сложившейся ситуации?

– Основная причина – в от-
сутствии культуры безопасного 
поведения на железнодорожных 

переездах, культуры безопасного 
вождения у ряда автомобилистов. 
Все ДТП происходят из-за грубого 
нарушения водителями правил 
дорожного движения. Часто во-
дители надеются, что проскочат. 
А заканчивается все плачевно. 
Удивительно, но у нас участились 
случаи, когда водители врезаются 
в уже движущийся по переезду 
состав. В частности, такой случай 
произошел в Тальменском районе, 
когда водитель врезался в середи-
ну грузового состава.

– Как вы считаете, повы-
шение штрафов станет 
действенной мерой по по-

вышению безопасности 
на переездах?

– Мы надеемся, что это сыграет 
свою положительную роль. Хотя 
понимаем, что только штрафами 
проблему не решить. Все-таки клю-
чевое – это повышение культуры, 
безопасности. Для этого мы про-
водим самые различные акции 
на переездах, работаем с автохо-
зяйствами, муниципалитетами. 
Проводим совместные рейды с 
ГИБДД. Конечно же, уделяем особое 
внимание надлежащему содержа-
нию самих переездов, работаем с 
владельцами автодорог, чтобы они 
соответствовали необходимым 

параметрам. Для решения этих 
вопросов мы проводим со всеми 
причастными лицами, в том числе 
с участием Минтранса региона, 
комиссионные осмотры переез-
дов. В прошлом году на текущий и 
капитальный ремонт железнодо-
рожники направили более 8 млн 
рублей. В этом году запланирована 
аналогичная сумма.

– А есть еще какие-то тех-
нические решения от желез-
нодорожников?

– В частности, в целях снижения 
аварийности на шести железнодо-
рожных переездах региона были 
установлены системы видеофик-

сации с возможностью передачи 
видеофайлов на USB-накопителях 
в ГИБДД по Алтайскому краю. Под 
дополнительный контроль взяты 
наиболее интенсивные переезды 
в Славгороде, Новоблаговещенке, 
Камне-на-Оби, Тальменке, Смазне-
во, вблизи Барнаула.

Кроме того, еще на ряде ал-
тайских неохраняемых желез-
нодорожных переездах, рас-
положенных вне населенных 
пунктов, была протестирована 
работа специальных акустиче-
ских извещателей повышенной 
громкости, позволяющих повы-
сить эффективность звуковой 
сигнализации.

У нас есть договоренность с 
«Алтайавтодором» по созданию 
перед переездами специальных до-
рожных неровностей, так называе-
мых шумовых полос. Особенно это 
актуально для тех переездов, где 
курсируют школьные автобусы.

– Мы часто говорим о по-
страдавших пассажирах ав-
томобиля или поезда. А как 
чувствует себя локомотивная 
бригада после таких аварий?

– Безусловно, для локомотивной 
бригады – это большой стресс, тем 
более если в аварии есть погибшие. 
Машинисты и их помощники про-
ходят реабилитацию после этого, у 
нас есть психологи, которые с ними 
работают. Есть случаи, когда люди 
после таких аварий уходят из про-
фессии. Для них это жизненная 
трагедия. Я от имени всех желез-
нодорожников еще раз обращаюсь 
к автомобилистам: соблюдайте 
правила безопасности на желез-
нодорожных переездах.

Иван КРУГЛОВ.

Сохраните свои жизни!
9 июля в 7.30 на железнодорожном переезде, оборудо-
ванном шлагбаумом и устройствами заграждения, в 
поселке Южном произошло очередное дорожно-транс-
портное происшествие. Водитель автомобиля КамАЗ, 
грубо нарушив правила дорожного движения, выехал 
на железнодорожный переезд и спровоцировал стол-
кновение с локомотивом пригородного поезда № 6122 
«Просторы Алтая». 

(Начало на 1 стр.)

Разработаны творческо-органи-
зационные виды поощрения. Они 
направлены на получение знаний, 
умений, опыта, карьерного роста. 
Предполагается возможность осво-
бождения добровольцев от учебы 
и работы без сохранения зара-
ботной платы, но с сохранением 
места на период осуществления 
добровольческой деятельности, на-
пример, ликвидации последствий 
ЧС. Вторая группа мер – социаль-
но-психологическая. Включает в 
себя общественное признание, 
благодарности, дипломы. Соци-
ально-бытовая группа мер подра-
зумевает предоставление льгот при 
организации досуга, оздоровления 
и так далее.

Начальник отдела координации 
деятельности территориальных 
органов по розыску лиц управления 
уголовного розыска Главного управ-
ления Министерства внутренних 
дел РФ по Алтайскому краю Инесса 
Смирнова в своем выступлении 
подчеркнула, насколько важна 
помощь волонтеров при поиске 
людей.

– Разыскная работа социально 
востребована. За шесть месяцев 
текущего года в органы внутренних 
дел края поступило более 2,5 тыся-
чи заявлений о пропаже граждан. 
Ежегодно мы объявляем в розыск 
от 5 до 5,5 тысячи человек. Сегод-
ня в стране действует несколько 
общественных объединений, ори-
ентированных на поиск пропав-
ших граждан. В октябре 2010 года 
в России создан добровольный по-
исково-спасательный отряд «Лиза 
Алерт», филиал которого действует 
на Алтае с сентября 2013 года.

Про деятельность краевого по-
искового отряда «Лиза Алерт» мы 
писали в «АП». Напомним, в алтай-
ском отделении около 60 человек 
в возрасте от 19 до 53 лет.

– Сотрудничество территори-
альных ОВД края с отрядом раз-
вивается в двух направлениях: 
информационное взаимодействие 
и физический поиск. За истекшие 
полгода к розыску пропавших лиц 
в крае волонтеры привлекались 
136 раз. Работа будет продолжена, 
– говорит Инесса Смирнова.

На заседании организацион-
ного комитета также обсудили 
вопросы, связанные с привлече-
нием волонтеров к профилактике 
дорожно-транспортного травма-
тизма, развитием волонтерского 
направления в вузах. Говорили 
о деятельности регионального 
отделения Всероссийского обще-
ственного движения «Волонтеры 
Победы». Все замечания и предло-
жения были внесены в протокол. В 
течение года участников ждет еще 
несколько рабочих встреч.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Социально 
востребованные

Добровольцы – первые помощники 
при устранении последствий наводнений.

На железнодорожных переездах от водителей требуется удвоенное внимание.
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Приёмка стартовала
С 1 августа в крае началась приемка образовательных организа-

ций к новому учебному году. Специальные комиссии будут работать 
по 16 августа.

Как сообщили в региональном Минобрнауки, всего будет принято 
более 2 тыс. объектов. В первую очередь проверят выполнение требова-
ний пожарной безопасности и ЧС, создание условий защищенности от 
террористических угроз, соблюдение санитарных норм и правил. Отме-
тим, на подготовку образовательных организаций к новому учебному 
году было выделено более 3 млрд рублей. За счет средств федерального 
и краевого бюджетов капитально отремонтируют 57 муниципальных 
объектов образования. В 23 краевых учреждениях проведут капремонт 
кровли зданий. Также в школы региона будет закуплено новое техно-
логическое оборудование для пищеблоков: более 500 электрических 
промышленных плит, порядка 100 пароконвектоматов и около 100 
холодильных шкафов. Почти 100 млн рублей предусмотрено на приоб-
ретение компьютерной техники. Более чем в 100 школах региона будут 
заменены устаревшие компьютеры на современные и оснащены рабочие 

места учителей, еще почти в 100 общеобразовательных организациях 
появятся мобильные компьютерные классы.

1 сентября в 1114 школах региона за парты сядут более 266 тыс. детей. 
Это на 6 тысяч учеников больше, чем было в прошлом году.

Светлана ЯКОВЛЕВА
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Что изменится?
Какие законы, указы или постановления вступи-
ли в силу в нашей стране с 1 августа 2018 года?

П
С этого дня работающим пенсионерам проиндексируют 

пенсии. Если точнее, перерасчет произведут для получате-
лей страховых пенсий по старости и по инвалидности, за 
которых работодатели в 2016 году платили страховые взно-
сы. Размер индексации будет зависеть от зарплаты, какую 
человек получал в 2016 году.

В
Иностранные туристы смогут приезжать в Россию по 

электронной визе. Речь об этом идет в постановлении пра-
вительства от 30 мая 2017 года. Правда, пока возможность 
будет действовать не для всех. Электронные визы начнут 
получать лишь граждане 18 государств, прибывающие в РФ 
через Владивосток.

С
Крупные компании и индивидуальные предприниматели 

с 1 августа смогут экономить на спецодежде для сотрудников. 
Экипировку и средства защиты можно будет приобретать на 
средства Фонда социального страхования РФ. Правда, есть 
одно условие: одежда должна быть сшита в нашей стране из 
ткани, также произведенной в России.

П 
С 1 августа заработает проект Федеральной налоговой службы 

«Прозрачный бизнес». С его помощью можно будет проверить по-
тенциальных деловых партнеров, а также узнать, как со стороны 
выглядит собственный бизнес. В открытом доступе появятся 
данные, не являющиеся налоговой тайной. Зато можно узнать 
суммы недоимок, разные задолженности, факты нарушений.

А
Ряд законов, указов или постановлений вступит в силу 

позднее, в течение месяца. К примеру, с 6 августа тем, кто 
уклонился от службы в армии без уважительных причин, 
запретят 10 лет занимать должности на госслужбе.

А
В конце августа изменятся цены на водку крепостью 37 – 

39%. Минимальная розничная цена за бутылку объемом 0,5 л 
составит 205 рублей. Сейчас минимальная цена на напиток 
крепостью 37 – 38% составляет 196 рублей.

С
С 26 августа в досудебном порядке можно будет решать 

споры между страховщиками, касающиеся взаиморасче-
тов по прямому возмещению убытков по ОСАГО. Для этого 
создадут специальную комиссию при Российском союзе 
автостраховщиков.

Подготовила Алёна ИВАНОВА
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Барнаульское «Динамо» 
успешно стартовало в 
новом сезоне, обыграв в 
серии одиннадцатиме-
тровых ударов омский 
«Иртыш».

Послематчевые пенальти 
сейчас широко используются 
для выявления победителей на 
крупных турнирах. Все мы пом-
ним недавнюю историческую 
победу россиян над испанца-
ми, а также драматичнейшее 
поражение от хорватов. Но 
часто ли они решают судьбу 
матчей в российском футболе? 
К примеру, барнаульское «Дина-
мо» последний раз участвовало 
в серии 11-метровых ровно 11 
лет назад. Тогда, в 2007 году, в 
поединке 1/64 финала Кубка 
страны бело-голубые проигра-
ли по пенальти красноярскому 
«Металлургу». А двумя годами 
ранее в Барнауле состоялся 
матч 1/32 финала Кубка Рос-
сии против «Металлурга-Куз-
басса», в котором динамовцы 
тоже уступили в мастерстве 
ударов с «точки».

На этот раз судьба верну-
ла алтайским футболистам 
должок. Произошло это 31 
июля на барнаульском ста-
дионе «Динамо» в рамках 
1/64 финала Кубка страны. В 
матче-открытии сезона наши 
встречались с омским «Ирты-
шом», казалось бы, вполне 
проходным соперником... Но, 

как справедливо отметил на 
послематчевой пресс-конфе-
ренции один из героев встречи 
барнаульский защитник Сер-
гей Нестеренко, это уже не тот 
«Иртыш», который болтался в 
прошлом сезоне в подвале тур-
нирной таблицы второй лиги 
зоны «Восток». В межсезонье на 
пост наставника «речников» 
вернулся Владимир Арайс, ко-
торый выводил омичей в ФНЛ 
в 2009 году. В своём недавнем 
интервью он обмолвился, что 
задачи перед командой в этом 
году ставятся серьёзные и с 
учётом вернувшихся домой 
опытных игроков «Иртышу» 
по силам побороться за путёвку 
в дивизион рангом выше.

В принципе, встреча с «Ди-
намо» подтвердила обосно-
ванность этих притязаний. В 
целом по игре гости смотре-
лись получше, особенно один 
из сильнейших бомбардиров 
«Востока» Андрей Разборов, ко-
торый держал наших защитни-
ков в постоянном напряжении. 
Чего стоит только эпизод в пер-
вом тайме, когда омичи вдвоём 
вышли на Богдана Карюкина, 
однако открыть счёт так и не 
смогли. Наша команда, которая 
в этом году сделала ставку на 
развитие местной молодёжи, 
после довольно бодрого начала 
вынуждена была отступить под 
напором соперника, пытаясь 
ловить того на контратаках.

Во втором тайме счёт на-
конец был открыт, причём, 
на радость собравшейся пу-
блики, вперёд вышли дина-
мовцы. Молодой новобранец 
бело-голубых Никита Шибаев 
упал в штрафной «Иртыша» 
после контакта с кем-то из оми-
чей, после чего подошедший 
к «точке» Константин Погребан 
хладнокровно реализовал пе-
нальти. Это лишь раззадори-
ло «речников», которые уже 
спустя пять минут восстано-
вили равновесие на табло. 
Сразу после этого гости ещё 
несколько раз побеспокоили 
вратаря Богдана Карюкина, но 
до опасных голевых ситуаций 
дело не дошло. Основное время 
матча так и завершилось со 
счётом 1:1, после чего диктор 
на стадионе объявил, что зри-
телей ждёт довольно редкое 
для барнаульского стадиона 
явление – два экстра-тайма по 
15 минут. То ли в шутку, то ли 
всерьёз он добавил, что послед-
ний раз на «Динамо» футболи-
сты выявляли победителя в 
добавленное время девять с 
половиной лет назад. У опыт-

ных болельщиков это вызвало 
лишь усмешку, ведь в январе 
2009 года наша команда могла 
играть разве что на снегу.

В добавленное время поду-
ставшие футболисты уже не 
демонстрировали большого 
желания сокрушить соперника 
кавалерийскими наскоками. 
Шансы на благоприятный ис-
ход для хозяев стали заметно 
выше после того, как на 101-й 
минуте матча вторую жёлтую 
карточку получил защитник 
Станислав Мареев. Омский 
клуб доигрывал встречу в мень-
шинстве, правда, на рисунок 
игры это особо не повлияло. 
Пожалуй, самым острым мо-
ментом экстра-тайма стал едва 
не сооруженный игроками «Ир-
тыша» автогол.

И вот наконец после 120 ми-
нут игрового времени болель-
щики дождались фейерверка 
– серии пенальти. Очередное 
объявление диктора вызва-
ло на стадионе недоумение: 
вместо капитана команды 
Богдана Карюкина место в 
воротах займёт Антон Трубин. 
Довольно авантюрный шаг от 

тренерского штаба, учитывая, 
что 22-летний голкипер в этот 
день дебютировал в команде 
мастеров и сразу же попал в 
самое пекло. Но, как позже объ-
яснил на пресс-конференции 
главный тренер Сергей Шиш-
кин, накануне матча Антон 
очень уверенно смотрелся в 
отражении пенальти, которые 
решили побить после преды-
гровой тренировки. Поэтому 
его и решили выпустить в 
столь ответственный момент.

Что ж, риск оказался оправ-
данным. Труба, как ласково 
назвал вратаря Шишкин, сна-
чала смутил чем-то видавше-
го виды 39-летнего Антона 
Багаева, которого Арайс вы-
пустил за несколько минут до 
окончания дополнительного 
времени специально на серию 
пенальти. Тот в стиле Марио 
Фернандеса неожиданно паль-
нул мимо ворот. А затем Антон 
сумел парировать удар игрока 
«Иртыша» Станислава Юдова, 
что, пожалуй, и сыграло клю-
чевую роль в исходе этого про-
тивостояния. В свою очередь 
барнаульские пенальтисты 

Иван Житников, Сергей Не-
стеренко, Максим Полковни-
ков и Константин Погребан 
реализовали свои попытки. 
Это позволило нашей команде 
оформить выход в 1/32 финала, 
в рамках которой динамовцы 
22 августа встретятся на своём 
поле с одной из команд Фут-
больной национальной лиги. 
Соперника – а это будет «Томь», 
«Сибирь» или «Тюмень» – опре-
делит жребий.

Как отметил Сергей Шиш-
кин, результат удовлетворил, 
но игра оставляет желать луч-
шего, особенно в атакующих 
действиях. Где-то молодым ре-
бятам не хватало сыгранности, 
опыта, уверенности в своих 
действиях. Тем не менее матч, 
безусловно, пойдёт команде 
в плюс.

Следующую игру «Динамо» 
проведёт дома уже 4 августа 
против иркутского «Зенита». 
В этом поединке бело-голубые 
возьмут старт в первенстве 
России среди команд ПФЛ в 
группе «Восток».

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

«Динамо» вернуло должок
  ФУТБОЛ .   КРАТКО.

Установим
рекорд мира

Барнаул намерен доказать, что 
он самый спортивный город не 
только страны, но и всего мира. 
На главном футбольном поле 
Парка спорта Алексея Смертина 
2 сентября будут устанавливать 
рекорд мира по самой массовой 
городской тренировке.

Как отмечают организаторы, что-
бы установить рекорд, необходимо 
собрать 4056 человек. Всех жителей 
Алтайского края призывают стать 
участниками самой масштабной го-
родской тренировки и войти в исто-
рию. Для этого нужно зарегистриро-
ваться по ссылке http://recordmira.
tilda.ws, а затем 2 сентября прийти в 
парк и принять участие в городской 
тренировке.

Напомним, 13 августа прошлого 
года в Барнауле была проведена самая 
масштабная городская тренировка в 
истории нашей страны. Несмотря на 
дождливую погоду, более трех тысяч 
человек пришли на стадион принять 
участие в тренировке под открытым 
небом, которой руководили опытные 
инструкторы. В том числе чемпион 
мира, трехкратный чемпион Европы, 
рекордсмен России в беге на 110 ме-
тров с барьерами Сергей Шубенков и 
чемпион мира и Европы, обладатель 
олимпийской медали, алтайский дзю-
доист Иван Нифонтов.

Представители Книги рекордов 
России зафиксировали рекорд. Во 
время тренировки расстояние между 
участниками составляло порядка 
метра. Тренировка проходила в те-
чение часа.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Посмотрите
на небо!

В августе жителей края ожи-
дают два интересных астроно-
мических явления: частичное 
солнечное затмение и звездопад.

Край светила закроется Луной 
на 20% в субботу, 11 августа. Кстати, 
наблюдать за процессом при жела-
нии можно будет в телескоп с 17.00 
до 18.00. Такую возможность предо-
ставят в Барнаульском планетарии. 

С 17 июля начались самые краси-
вые и обильные звездопады – мете-
орные потоки Персеиды. В августе, а 
именно в ночь на 13-е, они достигнут 
своего максимума – 100 – 120 в час. 
Окончательно прекратятся лишь 25-го.

Яркие вспышки будут видны в вос-
точном и юго-восточном направлении. 
Радиант располагается в созвездии 
Персея. Наблюдать за потоком лучше 
всего с полуночи до рассвета, сообщает 
Барнаульский планетарий.

Алёна ИВАНОВА  ФЕМИДА.
Обман с предоплатой

Во время служебной командировки в Ха-
баровский край барнаульские полицейские 
задержали даму, подозреваемую в серии ин-
тернет-мошенничеств.

Злоумышленница размещала во Всемирной сети 
объявления с предложением оказания различных 
косметических услуг. Убеждала потенциальных 
клиентов получить эту услугу. Жителям Барнаула 
она называла адреса реальных салонов краевой сто-
лицы, убеждая, что там они получат все обещанное. 
Люди верили аферистке и перечисляли предоплату. 
После этого оборотистая дама тут же вносила их 
в черный список и начинала поиск новых жертв.

Полицейские установили причастность задер-
жанной к более чем 18 преступлениям в Барнау-
ле. Аферистка привлекается также к уголовной 
ответственности по 60 эпизодам мошенничеств 
в Хабаровском крае.

Общая сумма ущерба, причиненного доверчи-
вым барнаульцам, составила более 90 000 рублей. 
Полицейские не исключают, что жертв интер-
нет-обмана может быть больше.

В отношении задержанной возбуждены уго-
ловные дела по признакам мошенничества. УК 
РФ предусматривает за подобные преступления 
наказание до пяти лет лишения свободы.

Позарился на кабель
Сотрудники транспортной полиции выявили 

похитителя кабеля связи на железной дороге.
В дежурную часть Алтайского линейного 

управления (ЛУ) МВД России поступило заяв-
ление руководителя транспортного предприятия 
о хищении магистрального кабеля связи на пе-
регоне Овечкино – Корчино. Ущерб от действий 
злоумышленников составил около 15 тысяч 
рублей. Кроме того, в результате преступления 
была нарушена работа световой сигнализации, 
управляющей движением поездов, и под угрозой 
оказалась безопасность на участке пути.

Прибывшая следственно-оперативная группа 
транспортной полиции обнаружила на месте 
преступления следы демонтажа почти 300 ме-
тров кабеля, обеспечивающего работу стрелок и 
светофоров. А также заметили следы транспорта, 
на котором было вывезено похищенное.

Личность подозреваемого теперь установлена. 
Им оказался 40-летний житель одного из сел, рас-
положенных неподалеку от железной дороги. Ранее 

он уже привлекался к уголовной ответственности. 
Как выяснилось, как-то вечером мужчина похитил 
кабель с помощью личного трактора. Демонтирован-
ный участок предусмотрительно засыпал землей. 
Но это ему не помогло.

Оперативники обнаружили украденный кабель 
в доме похитителя. Мужчина сознался в содеянном 
и сказал, что на преступление пошел, чтобы зарабо-
тать деньги и поправить материальное положение. 

Теперь в отношении его возбуждено уголовное 
дело. Грозит ему до двух лет лишения свободы.

Обвинил во всём
адвоката

Уголовное дело в отношении 56-летнего 
барнаульца,  обвиняемого в угрозе убийством 
адвокату и вымогательстве, направлено в суд.

Как рассказала «АП» старший помощник руко-
водителя управления Следственного комитета РФ 
по краю Людмила Рязанцева, в 2009 году по иску 
бывшей супруги мужчина был выселен из ее дома 
без предоставления другого жилого помещения. Его 
интересы в суде представлял адвокат Адвокатской 
палаты края. В январе 2018 года проигравший в 
суде ответчик зашел в рабочий кабинет юриста. 
Показав предмет, похожий на гранату, стал угро-
жать убийством. Кроме того, избив адвоката, стал 
вымогать у него деньги.

Теперь за такое поведение ему предстоит отве-
тить. В ходе следствия вину мужчина не признал. 
Ранее он уже был судим за преступления против 
жизни и здоровья человека. Теперь суду предстоит 
оценить его новые подвиги.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

В       ,    А
Зеленные: салаты, петрушка на зелень, лук на перо, щавель, шпинат, 
огуречная трава и другие. Пряные: укроп, фенхель, базилик, кориандр 
и другие

14, 15, 16, 17, 18, 21 (с 11 ч.), 22, 23

Томаты, перец, баклажаны, огурцы (сеять, сажать, пересаживать, при-
щипывать) Сбор урожая по мере созревания

Плодовые овощные культуры: кабачки, патиссоны, физалис и другие Сбор урожая по мере созревания

Бахчевые овощные культуры: дыня, арбуз, тыква (сеять, сажать, пере-
саживать) Сбор урожая по мере созревания

Бобовые культуры: бобы, горох, фасоль, чечевица. Посадка в грунт – по 
погодным условиям Сбор урожая по мере созревания

Капуста: белокочанная, краснокочанная, цветная, пекинская, кольраби, 
брокколи, савойская Выборочная срезка ранних сортов

Плодовые деревья. Семечковые культуры: яблоня, ранетка, груша, айва. 
Косточковые – вишня, слива (сажать, пересаживать, делать прививки) 14 (с 11 ч.) 15, 16, 17, 18, 20, 21, 22 

Ягодные культуры: земляника, клубника, малина, смородина черная, 
красная, белая, крыжовник, жимолость, черноплодная рябина, ирга, 
облепиха и другие

14 (с 11 ч.) 15, 16, 17, 18, 20, 21, 22

Травянистые многолетники и однолетние цветники: флоксы, астры, 
бархатцы, гвоздика, дельфиниум, цинния, годеция, кларкия, примулы, 
ромашки и другие

13, 14, 15, 16, 17, 18, 21, 22, 23

Корнеплодные овощные культуры: морковь, свекла, редька, брюква, 
репа, редис, пастернак, петрушка и сельдерей корневые (сеять, сажать, 
обрабатывать)

1, 2, 3, 4, 5, 8 (с 10 ч.), 9, 10 (до 10 ч.)
Посадка под зиму

Луковые: лук-порей, лук-репка, чеснок
1, 2, 3, 4, 5, 8 (до 10 ч.), 9, 10 (до 10 ч.)

Посадка под зиму

Сбор урожая для длительного хранения (засолка, заготовка, консер-
вирование) 1, 2, 3 (до 13 ч.) 6 – 11,14, 15, 28, 29

Картофель (селекция, проращивание, посадка, окучивание, прополка) 1, 2, 3 (до 13 ч.), 6 – 11, 14, 15, 28, 29
Лучшие дни для копки картофеля

Цветы луковичные и клубнелуковичные: тюльпаны, нарциссы, 
лилии, гладиолусы, гиацинты, георгины, ирис, бегония и другие 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10 (до 10 ч.)

Уничтожение сорняков и вредителей, пасынкование ненужных побегов 
растений, прореживание всходов, прополка

1, 2, 5 (с 13 ч.), 6, 7, 10, 11, 14, 15, 18, 19, 
23, 24, 27, 28, 29

Наиболее благоприятные дни для полива и подкормки минеральными 
или органическими удобрениями, в том числе и комнатных растений

1 (до 10 ч.), 8 (с 10 ч.), 9, 16 (с 15 ч.), 17, 
18, 26 (с 14 ч.), 27, 28

Лучшие дни для заморозки, сохраняются вкусовые качества, продукт не 
будет водянистым 4, 5, 12 – 14 (до 11 ч.), 21 (с 11 ч.), 22, 23, 31

Неблагоприятные дни для посева, посадки, пересадки растений. Это 
дни новолуния, полнолуния и вхождения Луны в знак Водолея

10 (с 16 ч.), 11, 12 (до 17 ч.), 24, 25, 26, 27 
(до 19 ч.)

Не рекомендуется полив, в том числе и комнатных растений 6 – 8 (до 10 ч.), 14, 15, 16 (до 14 ч.), 24 – 26

Сибирский лунно-посевной календарь
для садоводов-огородников

Одним из лучших на поле был защитник Сергей Нестеренко (справа), не давший развернуться нападающим «Иртыша».

Счёт в матче открывает Константин Погребан.

Зрители на трибунах поддерживали команду.


